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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Fábio Pinto da Costa (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Edilson Siqueira Varejão Júnior (Ausente) 4 

Vice-Presidente:    Eduardo Kucinski (Ausente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Presente) 6 

Vice-Presidente:    Geraldo Alves Ferreira Filho (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Luiz Alberto da Silva Düwel (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Paulo de Moraes Saldanha (Ausente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Presente) 10 

Vice-Presidente:    Sérgio Moura Carneiro de Novaes (Ausente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Conselheiro Eleito:    Regis Savietto Frati 14 

 15 

O Presidente abriu os trabalhos passando aos assuntos em pauta, como segue: 16 

 17 

1. Demonstrativo Financeiro e Indicadores de Desempenho: Utilizando o retroprojetor para 18 

apresentação, o Sr. Daniel Costardi, procedeu à análise do Orçamento Realizado de fevereiro-17. 19 

Comentou sobre os itens que sofreram alterações em relação ao Budget Original e os números finais 20 

foram: total de receitas de R$ 2.191.538. Despesas de R$ 1.983.645, abaixo do orçado de R$ 1.994.895. 21 

O caixa, em 28 de fevereiro de 2017, apresentou um valor de R$ 21.437.641 acima do orçado de R$ 22 

20.806.299. Relatório Gerencial – fevereiro/2017: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou 23 

os indicadores gerenciais das principais atividades da Associação, que permite conhecer o andamento dos 24 

trabalhos e discutir eventuais providências. As receitas do Stud Book apresentaram total de receitas de R$ 25 

1.359.991. O Sr. Daniel Costardi informou que a transferência de embrião teve uma redução significativa, 26 

sendo o total realizado de R$ 268.936 abaixo do orçado de R$ 394.000. O Sr. Fábio Costa comentou que 27 

em sua opinião essa redução na transferência de embrião é momentânea, principalmente pelo período 28 

inicial do ano e que nos próximos meses esse resultado será equilibrado. Novamente com a palavra o Sr. 29 

Daniel Costardi passou a apresentar as receitas de marketing, e comentou sobre a Equoterapia, que teve 30 

mudança na forma de patrocínio, sendo enviado um boleto anexado às revistas. Explicou que a mudança 31 

refletiu positivamente na receita sendo realizado R$ 11.350.000 acima do orçado de R$ 8 mil. Disse ainda 32 

que será feito um novo projeto para a Equoterapia que deverá ser apresentado à Diretoria 33 

oportunamente. Também comentou que a receita de patrocínio está abaixo do orçado, porém terá 34 

reflexos positivos ao longo do ano e explicou sobre o patrocínio com a Wrangler para a pista de laço, que 35 

está em andamento, assim como outras propostas de patrocínio. Novamente com a palavra, o Sr. Sérgio 36 

Ricardo passou a apresentar as despesas, destacando os aumentos com Laço Comprido, que teve 37 

desembolso de R$ 7.238; Brasília R$ 27.197 e investimentos em sistema R$ 52.604. O caixa está 38 

equilibrado entre o realizado e orçado, sendo realizado R$ 21.170.831 e orçado R$ 20.760.077. Explicou 39 

que a ABQM tem a receber R$ 508.987, após a decisão da Diretoria de reduzir o valor do parcelamento 40 

no cartão de crédito, sendo parcelados os débitos a partir de mil reais. Com a palavra o Sr. Daniel 41 

Costardi informou que as coberturas também apresentaram um resultado equilibrado comparado ao 42 
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mesmo período do ano anterior, sendo o total neste ano de 4.458 e os registros o total de 1.574. Com 43 

relação aos indicadores de esportes, informou que também apresentaram resultados positivos, sendo:  44 

quantidade de provas realizadas  até o momento são 70 ;  inscrições 9.067. Quanto às competições por 45 

modalidade, destacou o tambor, com 35 provas realizadas até o momento. 46 

 47 

2. Informativo – Emissão de Boletos Bradesco: Com a palavra o Sr. Sérgio Ricardo explicou sobre a 48 

migração de banco para emissão de boletos, passando a ser emitido pelo Banco Bradesco. Explicou que o 49 

principal motivo que levou a mudança foram os custos e o relacionamento com a agência, sendo previsto 50 

uma economia anual de R$ 42 mil (de abril a dezembro). O Sr. Daniel Costardi comentou que a mudança 51 

também teve impacto no trabalho interno dos colaboradores, visto que o manuseio do boleto será feito 52 

pelo banco, não sendo necessária a presença de um funcionário da ABQM na agência dos correios. 53 

 54 

3. Convite Inauguração Haras Terra – Leilão: O Sr. Daniel Costardi explicou sobre a carta do 55 

associado Sr. Ruy Terra que estará inaugurando um novo Tatersal de leilão nos dias 23 e 24 de junho e 56 

convidou a Diretoria Executiva da ABQM para participar, colocando o evento a disposição, caso a ABQM 57 

queira fazer algum trabalho. Em seguida, a Srta. Natália Esteves procedeu à leitura da carta para 58 

conhecimento dos presentes. O Sr. Fábio Costa pediu para agradecer o convite e comunicar a 59 

participação da ABQM. Solicitou ainda que o evento seja divulgado nas mídias sociais da ABQM. 60 

 61 

4. Aprovação do calendário de 2018: Foi apresentado pelo Sr. Daniel Costardi, a sugestão do 62 

calendário de 2018 para aprovação da Diretoria Executiva, como segue:  63 

 2ª Copa dos Campeões & 2º Derby de Laço Comprido 

27 e 28 de Janeiro Local: Arena Coberta do CTG São Jorge - Paraíso do Norte/PR 

Convenção Anual ABQM / 10º ABQM Awards & 7º Hall da Fama 

24 de Fevereiro Local: A definir 

9º Congresso, 9º Derby Brasileiro e 2ª Copa dos Campeões - Vaquejada 

14 a 18 de Março Local: A definir 

GP Bank of America Racing Challenge - South America 

10 de Março - Classificatórias: Local: Jockey Club de Sorocaba - Sorocaba/SP 

24 de Março - Finais Local: Jockey Club de Sorocaba - Sorocaba/SP 

28º Congresso Brasileiro - Conformação e Trabalho 

23 a 29 de Abril Local: Parque de Exposições Dr. Fernando Cruz Pimentel - Avaré/SP 

41º GP ABQM Potro do Futuro & GP ABQM Rei e Rainha da Velocidade - Corrida 

16 de Junho – Classificatórias; Local: Jockey Club de Sorocaba - Sorocaba/SP 

30 de Junho – Finais Local: Jockey Club de Sorocaba - Sorocab/SP 

41º Campeonato Nacional - Conformação e Trabalho 

14 a 22 de Julho Local: Parque de Exposições Dr. Fernando Cruz Pimentel - Avaré/SP 

13º Campeonato Nacional e Potro do Futuro - Laço Comprido 

2 a 5 de Agosto Local: Parque do Peão - CLC - Campo Grande/MS 

11º Congresso Brasileiro - Laço Comprido 

1 e 2 de Setembro Local: Parque Assis Brasil - Esteio/RS 
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39º Potro do Futuro / 12º Copa dos Campeões / 4º Derby Conformação e 

Trabalho 

15 a 21 de outubro Local: Parque de Exposições Dr. Fernando Cruz Pimentel - Avaré/SP 

 15º Potro do Futuro & Campeonato Nacional - Vaquejada 

21 a 25 de Novembro Local: A definir 

 64 

 Os presentes aprovaram a previsão de calendário para 2018.  65 

 66 

5. Isenção na taxa de inscrição Aberta Master: O Sr. Daniel Costardi informou que essa sugestão foi 67 

recebida pelo Vaguinho para isenção da taxa para aberta master. Disse que o setor de esporte não 68 

recomenda a isenção da taxa, porém concorda com a cobrança de R$ 100,00 como forma de incentivo. O 69 

Sr. Fábio Costa emitiu sua opinião contra a isenção da taxa e cobrança de R$ 100,00, dizendo que 70 

nenhuma categoria aberta possui isenção da taxa e propôs manter o valor de R$ 300,00 nas categorias 71 

abertas. Solicitou o levantamento da quantidade de inscrições que foram feitas na amador no ano 72 

passado em todas as modalidades e o levantamento apenas para o tambor. Com as informações 73 

solicitadas em mãos, a Diretoria Executiva reprovou a solicitação e decidiu manter a cobrança como é 74 

feito normalmente.  75 

 76 

6. Inclusão de Promotor - Leilão JBF no Campeonato Nacional: O Sr. Daniel Costardi, apresentou 77 

a solicitação do associado Jorge Ismael de Biasi que realiza um leilão na quarta-feira no Campeonato 78 

Nacional e pediu a inclusão de mais um promotor em seu leilão. Foi questionado se o pedido atende os 79 

requisitos do Regulamento, o que foi confirmado positivamente e os presentes aprovaram a inclusão do 80 

promotor, sem ressalvas. 81 

 82 

7. Relato de juízes sobre ocorrido na pista de laço durante 37º Potro do Futuro ABQM: O Sr. 83 

Daniel Costardi passou a palavra ao coordenador de juízes, Sr. Fabrício Pinotti, para que o mesmo 84 

pudesse falar a respeito do ocorrido no 37º Potro do Futuro ABQM. Com a palavra o Sr. Fabrício Pinotti 85 

procedeu à leitura da carta encaminhada pelos juízes, relatando os fatos ocorridos no evento em que o 86 

vice- presidente, Sr. Eduardo Kucinski solicitou a troca do boi antes de competir, dizendo que o boi não 87 

estava apropriado, tendo a atitude do mesmo, causado mal estar na pista com os outros competidores, 88 

que passaram a pedir a troca do boi antes de competirem.  Com a palavra o Sr. Alberto Düwel ressaltou 89 

que em pista ele está na condição de competidor e não como vice-presidente. O Sr. Fábio Costa 90 

questionou se o Regulamento proíbe que o competidor peça um novo boi antes de correr, ao que foi 91 

respondido que não existe está previsão. Diante da resposta o Sr. Fábio Costa entrou em contato com o 92 

Sr. Eduardo Kucinski para que o mesmo se manifestasse a respeito, e colocou a ligação no modo viva-93 

voz. O Sr. Eduardo Kucinski justificou sua ausência na reunião por motivos particulares e quanto ao 94 

ocorrido, confirmou os acontecimentos, mas disse que não houve nenhuma exaltação, apenas conversou 95 

com o juiz pedindo a troca do boi, que não estava em condição, pois já havia corrido o mesmo boi em 96 

outra categoria. O Sr. Fabricio esclareceu que fica um juiz em pista que analisa se o boi da condição ou 97 

não e este juiz foi consultado na ocasião. O Sr. Fabricio Pinotti informou que os juízes pediram para 98 

apresentar para diretoria não pelo acontecido, mas pela consequência da atitude do mesmo que levou 99 
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aos outros competidores a reclamarem também. O Presidente sugeriu encaminha o assunto para a 100 

comissão disciplinar, porem todos os outros membros da diretoria foram contra a proposta, sendo o 101 

assunto dado por encerrado. 102 

 103 

8. JCS – Proposta de novo modelo de Revista Online: Foi explicado pelo Sr. Daniel Costardi que a 104 

revista online foi criada a fim de reduzir custos, após verificarem que a revista encaminhada para os 105 

associados da categoria jovens não era rentável, pois os pais destes associados também recebiam a 106 

revista. Disse que a proposta é disponibilizar a revista online para todos os associados e não associados 107 

através do aplicativo e disponibilizar no site de forma mais didática do que não é feito atualmente, além 108 

da implantação do controle de acessos. Foi explicado que no momento não é possível quantificar os 109 

acessos e o Sr. Fábio Costa disse que o concordou com a liberação do acesso para todos os usuários do 110 

site e aplicativo e principalmente com importância do registro dos acessos. A proposta foi aprovada por 111 

unanimidade. O Sr. Alberto Düwel sugeriu que para as transferências com alienação seja liberada uma 112 

opção de cancelamento de alienação e a inclusão do contrato de arrendamento nos serviços online. O Sr. 113 

Daniel Costardi explicou que para cancelamento da alienação é solicitado uma carta informando o motivo, 114 

para evitar problemas futuros e disse que este procedimento está previsto no Regulamento. Quanto ao 115 

contrato de arrendamento, esclareceu que já foi disponibilizado no app há duas semanas e no serviço 116 

online. O Sr. Daniel Costardi aproveitou para comentar que o laboratório contratado disponibilizará o 117 

envelope para anexar ao pedido de registro. O Sr. Regis Frati informou sobre o boletim informativo que 118 

tem por objetivo comunicar de forma rápida, os acontecimentos urgentes. Sobretudo, foi implantado com 119 

base nas decisões do Congresso Nacional, para orientar os associados, e foi lançado de forma 120 

experimental no último final de semana, não tendo uma periodicidade estabelecida, porém será 121 

controlado por edição enumerada e colocou para analise da Diretoria. 122 

 123 

9. Aprovações:  124 

9.1:  Pedidos de Apoio Financeiro: ANCR – Associação Nacional do Cavalo de Rédeas: Aprovado 125 

o repasse de R$ 10.000,00. NBTMS/MS – Núcleo Tambor e Baliza Matogrosso do Sul: Aprovado o 126 

repasse de R$ 10.000,00. APLC – Associação Paranaense do Laço Comprido: Aprovado o repasse 127 

de R$ 20.000,00. PBQM – Associação Paraibana de Criadores de Cavalo QM: Aprovado o repasse 128 

de R$ 15.000,00 129 

 130 

10. Juízes 131 

10.1: Aprovação dos juízes para o 27º Congresso Brasileiro: Com a palavra o Sr. Fabricio Pinotti 132 

apresentou o nome dos juízes para aprovação: Velocidade: Fernanda Costa (AQHA), Diogo Jayme, 133 

Alessandro Souza e André Mello (treino). Rédeas: Juiz americano (AQHA), Leonardo Feitosa, Walter 134 

Lopes, Marco Antônio da Silva Jr, Fernando César Oliveira, Paulo Tabajara Dualibi (Equipamento) e Hiram 135 

Resende (Monitor). Working Cow Horse: Juiz Americano (AQHA), Paulo Tabajara Dualibi, Fernanda Costa, 136 

Leonardo Feitosa (Equipamento) e Hiram Resende (Monitor). Ranch Sorting: Paulo Sérgio Delfim 137 

Machado, Aguinaldo Gottardi, Hiram Resende, Cristiano Jayme e Paulo Tabajara Dualibi (Equipamento). 138 

Team Peanning: Fernanda Costa, Nelson Rodrigues, Hiram Resende e Paulo Tabajara Dualibi. Western 139 

Pleasure: Fernanda Costa, Juiz Americano e Tarcísio Barbosa de Souza. Apartação: Juiz Americano, Hiram 140 

Resende (tradutor) e Paulo Tabajara (Equipamento). Provas de Laço: Aguinaldo Gottardi, Luis Celso Cuba, 141 
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Paulo Sérgio Delfim Machado, Cristiano Gonzaga Jayme, Tarcísio Barbosa de Souza, Eugênio Scatena 142 

(Equipamento) e Ary Rosa Casemiro (Monitor). Conformação (Aberta): Paulo Tabajara, Aguinaldo Gottardi 143 

e Ary Rosa Casimiro. Conformação (Amador): Luis Celso Cuba, Tarcísio Barbosa de Souza e Fernanda 144 

Costa. A relação de juízes foi aprovada pelos presentes 145 

 146 

11. Outros assuntos de interesse social: O Presidente abriu a pauta para tratar de assuntos gerais, 147 

como segue: 11.1) Termo de Responsabilidade: O Sr. Fábio Costa comentou que na ABCZ existe uma 148 

senha especifica para transferência de propriedade,  que também garante segurança no procedimento, 149 

sem necessidade do termo de responsabilidade. Solicitou que seja agendada uma reunião com o jurídico 150 

para conversar sobre a possibilidade de implantação desta senha. 11.2) Regulamento antidoping: O 151 

Sr. Fábio Costa comentou que regulamento antidoping da ABQM abrange todas as modalidades e foi 152 

sugerido pelo Sr. Érico Braga, que seja sejam feitos 2 regulamentos: 1 para provas funcionais e outro 153 

específico para provas de corrida e disse, no passado o JCS não tinha um Regulamento Antidoping e as 154 

provas não tinham reconhecimento da ABQM, apenas com exceção das provas oficias da ABQM que tinha 155 

que seguir as regras da associação. Comentou que o JCS criou um regulamento antidoping especifico 156 

para corridas com QM que foi aprovado pelo MAPA e informou que esteve no Challenge no último final e 157 

semana e conversou com o diretor da AQHA, que recomendou que a ABQM tivesse regulamentos 158 

diferentes e informou que pode enviar uma carta da AQHA com esta recomendação.  Na ocasião, a 159 

diretoria do JCS solicitou que esta proposta fosse encaminhada para a Diretoria da ABQM. Comentou 160 

sobre o ocorrido no inicio do ano com os casos positivos para Catinona, dizendo que no JCS a substância 161 

não é aceita. O Sr. Érico Braga disse que os medicamentos aceitos pelo JCS são para o bem estar animal. 162 

Então o Fabio, disse que em sua opinião a proposta é aceitável e deve ser remetido ao Conselho. Foi 163 

questionada pelo Sr. Geraldo a possibilidade de outras modalidades demonstrarem interesse em fazer seu 164 

próprio regulamento e o Sr. Fábio Costa explicou que na AQHA também existem 2 regulamentos 1 para 165 

Corridas e outro para todos os Shows (provas). O Sr. Beto Düwel comentou sobre o Dr. Laguna que tem 166 

uma posição rigorosa quanto ao doping e o Sr. Daniel endossou o que foi dito pelo Sr. Alberto Düwel. Foi 167 

solicitado pelo Sr. Fábio Costa, um parecer do Dr. Laguna e um parecer do Dr. Dudu sobre o conceito do 168 

regulamento da AQHA de ter um regulamento para Corrida e ouro para Shows (prova) e sobre os 169 

regulamentos em sí, seus conteúdos.  11.3) Votação da PEC 304/17 e ações da CNAR: O Sr. Regis 170 

Frati comentou sobre a audiência publica da PEC 304/17 e os trabalhos que deverão ser feitos até a 171 

votação. Também comentou a respeito das ações da CNAR e a reunião realizada em 07/03/17 com todas 172 

as associações de raça e modalidades, dizendo que a intenção das associações é agendar outras reuniões. 173 

O Sr. Alberto Düwel comentou que o Sr. Jeronimo Luiz Muzetti, o Jerominho, presidente de Os 174 

Independentes, esteve no JCS e assumirá a presidência da CNAR no final de março e deu seu apoio para 175 

ABQM em relação aos esportes equestres. Comentou que após assumir a presidência, irá retirar o 176 

documento protocolado em Brasília pela CNAR que sugere ao MAPA uma forma de regulamentação, onde 177 

a CNAR é o órgão controlador de todas as modalidades. Foi sugerido pelo Sr. Alberto Düwel, que o novo 178 

presidente seja convidado para a próxima reunião com as associações. 11.4) Proposta do Advogado 179 

João de Deus: O Sr. Fábio Costa apresentou a proposta do advogado João de Deus, para ser contratado 180 

pela ABQM para defender as associações que tiverem suas provas embargadas em São Paulo, 181 

especificamente as de laço. A proposta não foi aprovada. 182 

 183 
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Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 13 (treze) 184 

dias do mês de março de 2017, sendo esta aprovada pelos presentes. 185 

 186 

Fábio Pinto da Costa 187 

Érico Franciscato Braga 188 

Geraldo Alves Ferreira Filho 189 

Luiz Alberto da Silva Düwel 190 

Rodrigo Andrade Valadares Gontijo 191 


